

## QUINCE MIL PERSONAS TOMARON PARTE EN EL GRAN DESFILE EN MEMORIA DE MARTA ABREU

Villaclara glorificó el nombre de la inolvidable benefactora. Montañas de flores ante su monumento

SANTA CLARA, Nov. 13. (Domelech, por telégrafo).—Villaclara entera se lanzó hoy a la calle para conmemorar de modo solemne y glorioso el centenario de la ilustre benefactora cubana Marta Abreu de Estévez. Todas las instituciones colectivas ofrecieron anoche veladas, en las que se exaltaron los grandes merecimientos de la que fue una gran patriota. A las siete de la mañana se iniciaron los actos. Frente a la casa donde naciera Marta, se dijo una misa, oficiando el Ilmo. Obispo de Cienfuegos, doctor Martínez Dalmau, y a la que asistió toda nuestra sociedad. Seguidamente fue colocada una tarja de bronce por la Asociación Nacional de Emigrados Cubanos en la casa del nacimiento de Marta Abreu. A las ocho de la mañana fueron develados medallones con el busto de Marta Abreu, en la calle que lleva su nombre, construidos éstos por los alumnos de la escuela San Pedro Nolasco. A las nueve de la mañana se llevó a efecto el más grandioso desfile cívico efectuado en esta ciudad. Cuanto digamos de este desfile resultará pálido ante la realidad del mismo. Millares de niños de todos los planteles de primera y segunda enseñanza, y de las escuelas de distintos lugares de la provincia, instituciones, funcionarios, colectividades obreras y más de quince mil personas, desfilaron por la tribuna colocada por el Gobierno Provincial, en la que ocuparon asientos el gobernador, Claudio López, el premier, Pío Socarrás; el coronel Velázquez, los senadores Miguel Suárez Fernández, Fileno de Cárdenas, Juan Marinello, Alonso Pujol, representantes Porfirio Pendás y Luis Vázquez Bello, el fiscal, doctor Garcerán, el presidente de la Audiencia, doctor Loredó; el alcalde, doctor Juan Artilles; el presidente del Ayuntamiento, doctor Fuente; el presidente de los veteranos, Evangelista Yanes y todos los presidentes de las colectividades, funcionarios escolares, empleados del Gobierno Provincial, representativos, emigrados revolucionarios etc. Las bandas municipal y del Ejército amenizaron el desfile. Ante el monumento de Marta Abreu situado en el parque Vidal, fueron colocadas ofrendas florales y se depositaron centenares de coronas y cestos con ramos muy valiosos que cubrieron totalmente el monumento. A las once de la mañana se dirigieron las autoridades y los escolares hasta la Avenida de los Li-

bertadores, donde fue colocada la primera piedra del edificio para la Escuela del Hogar. A las dos de la tarde se efectuaron 40 bautizos en la creche del Hogar del Niño. Er infinitad de omnibus y autos se trasladaron a Cubanaon, en cuyo parque de deportes los emigrados revolucionarios hicieron entrega de una bella bandera de los Soles de Bolívar, al presidente, doctor Pérez Ruiz, sembrándose después un tamarindo como recuerdo de ese acto tan patriótico. En el puesto militar «General Monteagudo», se efectuó a las cuatro de la tarde una revista militar y un ponche ofrecido a las autoridades e invitados. Por la noche hubo concierto por las dos bandas, en el parque Vidal, y solemne velada en el teatro La Caridad, una de las obras más hermosas de la ilustre Marta. El senador Fileno de Cárdenas pronunció un bello discurso, y la orquesta sinfónica de Las Villas ejecutó varios números. Podemos decir que los villaclareños se sienten satisfechos de estos festejos, que han sido los más grandiosos efectuados en memoria de una persona que, como Marta Abreu, se merece el cariño de todos los cubanos. Es justo mencionar que de infinidad de pueblos de esta provincia, han llegado excursiones con las escuelas públicas y privadas, leones, rotarios, boy scouts y autoridades, que dieron animación y brillantez al acto.

*Pais, Nov 4/45*